

PAOLO GALASSI

Depto Hum., U.N.S. Centro “José Martí”, CEINA, U.N.S. y Univesitá di Bologna
paologalassi85@gmail.com

**Italia-Argentina ida y vuelta: los ingenieros errantes Emilio Rosetti,
Pellegrino Stroebel y Bernardino Speluzzi
como testigos y actores del proceso de modernización argentina**

A la regreso de su estadía en el noroeste argentino entre 1850 y 1857, el médico y antropólogo italiano Paolo Mantegazza recibe por el entonces rector de la Universidad de Buenos Aires Juan María Gutiérrez el pedido de reclutar jóvenes cerebros aptos para conferir nueva vida al Departamento de Ciencias Exactas, fundado en 1821 y descuidado durante el gobierno de Rosas. En 1865 los ingenieros Emilio Rosetti, Pellegrino Stroebel y Bernardino Speluzzi desembarcan en Buenos Aires para enseñar geometría, algebra, trigonometría e historia natural en el Colegio Nacional y fundar la Facultad de Ciencias Exactas, de donde en 1869 saldrán los primeros 12 ingenieros del país, hoy conocidos como “los 12 apóstoles”, entre los cuales Valentín Balbin, Guillermo White y Luis Huergo. Retomando algunos resultados de investigaciones previas, conducidas entre Italia y Argentina y basadas sobre todo en el estudio de los diarios privados del ingeniero Rosetti, el presente trabajo se propone de enmarcar la corriente positivista italiana en el contexto socio político argentino post-Caseros, poniendo especial atención en el proceso de modernización que en dicha época atraviesa el país, fenómeno del cual estos intelectuales dinamizadores y al mismo tiempo testigos privilegiados